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第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １ 質問者（会派） 宮 澤 孝 司 （ 令和公明クラブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．町内会の編成につ

いて 

（１）各地区における町内会の現状について 

 

 

 

 

 （２）合併による再編成の状況について 

 

 

 

 

 （３）合併の要望に対する市の取組について 

 

 

 

 

２．アンテナショップ

について 

 

 

 

 

（１）道内自治体での都内におけるアンテナショップ開設状況について 

 

 

 

 

（２）東京都江東区でのアンテナショップ開設に向けた調査・研究について 
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第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １ 質問者（会派） 宮 澤 孝 司 （ 令和公明クラブ ） 

 

項    目 要          旨 

３．防犯カメラの設置

について  

（１）公共施設での防犯カメラの設置状況について 

 

 

 

 

 （２）防犯カメラ設置に関する要綱について 

 

 

 

 

 （３）商店街中心部での防犯カメラ設置に対する考えについて 

 

 

 

 

４．成年後見制度につ

いて  

（１）成年後見制度利用支援事業の概要と利用状況について 

 

 

 

 

 

 

 

（２）深川市成年後見地域連携ネットワーク会議の活動状況について 

 

 

 

 

 

 

（３）深川市の今後の取組について 
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第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ２ 質問者（会派） 太 田 幸 一 （新 政 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．『旧統一教会』につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）「統一教会」から「世界平和統一家庭連合」への名称変更問題について、

地方自治体の立場から『究明』を求めていくべきではないか 

 

 

 

 

（２）一部与党は参議院議長等重要役員を含め、『旧統一教会』とのつながり

を指摘され、『違法性』から「解散請求命令」をすべきとまで言われてい

る。加えて、『広告塔』的立場を提供しているとされているが、地方自治

体としてどのように考察されるか 

 

 

 

 

（３）岸田文雄政権は、肝心な『国葬』では「手違い」や「手抜き」により

国民の信頼を失い、「支持」が「不支持」を下回った。さらに注視すると、

浮ついた態度が各所に見えてくるが、地方自治体としてどのように考え

ているのか 

 

 

 

 

（４）ここに来て、岸田文雄政権に対するマスコミ各社の『世論調査』は、

支持率が 60％台から 30％台に急落し、20％台まで落ちると指摘する調査

会社までも出てきている。この傾向の要素は「一番に政策が不安定」で、

『旧統一教会』と自民党の異常なつながりにより大きくポイントを落と

している。したがって、構造的な起因によりしばらくこの傾向は続くこ

ととなり、党首や内閣改造の手当てでは再起はないとされているが、地

方自治体としてどのように考えているのか 

 

 

 

 

 （５）国はいますぐに、『統一教会』から安倍晋三氏が違法に改名したと思わ

れる「世界平和統一家庭連合」の『解散』を行うべきだが、地方自治体

としてどのように考えているのか 
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第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ２ 質問者（会派） 太 田 幸 一 （新 政 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

２．『鉄路』及び『地球

環境』を守れ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）地球環境の価値観から、『地方の鉄路』も「公共の福祉」目線の物差し

で見るべきと考える。『貨物輸送』の「長距離トラック」とＪＲ貨物グル

ープ「フレートライナー」を比較すると、コスト及び環境負荷等に雲泥

の差があり、鉄路を守ることは環境を守ることにつながると考えるがい

かがか 

 

 

 

 

（２）欧米諸国等先進国ではＣＯ２削減、再生可能エネルギー、省資源に対す

る機運が高まっている一方で、国連常任理事国ロシアによる「核兵器使

用」の可能性や国内においても原子力発電所の運転期間の延長など、地

球環境保全を無にするゆゆしき動きがあるが、国際的に明確に否定すべ

きと考える。市としても、関係機関への訴えを強化すべきと考えるがい

かがか 

 

 

 

 

 

 

  



５ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ３ 質問者（会派） 田 畑 陽 美 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．愛されるまちづく

りについて  

（１）少子高齢化による人口減少下において、安心・安全、豊かさを備えた

まちづくりを継続し、まちの活性化を取り戻すためには、市に対し愛着

を持ってもらうことが不可欠と考える。市民とともに本市の課題や魅力

を考え、それぞれの立場での考えを横に大きく広げていくことができれ

ば、活性化にもつながると思うが、市の考えを伺う 

 

 

 

 

２．ＳＤＧｓの取組に

ついて  

（１）本市では、各計画にＳＤＧｓとの関連性を記載しているが、ＳＤＧｓ

の目標に関して理解を深める取組を行っているのか伺う 

 

 

 

 

３．燃料・物価高騰な

どによる影響につい

て  

 

 

 

 

（１）長く続くコロナ禍やロシアによるウクライナ侵攻などの影響を受け、

電気料金の値上げやガソリン価格の上昇だけにとどまらず、消費者物価

指数全体も上昇しているため、多くの市民が影響を受けているが、今後

の支援も含めた考えなどを伺う 

 

 

 

 

 

  



６ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ３ 質問者（会派） 田 畑 陽 美 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

４．高齢者の運転免許

について  

（１）高齢者のアクセルとブレーキの踏み間違いによる事故を防ぐための、

急発進抑制装置の取付け費用に対する国の補助金制度が２０２１年で終

了した。引き続き独自支援の取組を行っている自治体もあり、本市にお

いても、自動車を安全に運転してもらう対策の一つとして、急発進抑制

装置の取付けを推奨していくべきと考えるが、市の独自支援の考えを伺

う 

 

 

 

 

 （２）高齢者の交通事故が増加したこともあり、令和４年５月１３日より高

齢者講習の中で実車指導が義務化になっており、講義・運転適性検査機

材による指導も含め、２時間の講習となっている。実車指導の効果とさ

らなる安全性を捉えた取組など、市の考えを伺う 

 

 

 

 

 

 

  



７ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ４ 質問者（会派） 佐々木 一 夫 （護 憲 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．公共施設「道の駅」

テナント募集及び指

定管理の実態につい

て 

（１）公募の場合で複数応募を認めている例はあるか 

 

 

 

 

（２）募集要項で自由裁量を応募者に認めている例はあるか 

 

 

 

 

 （３）募集要項の改定及び原則禁止の重複応募受付であれ、その理由及び目

的が明記されていない決裁文書はあり得るか。市役所として前例はある

か 

 

 

 

 

２．公開されたテイク

アウトコーナーのＳ

社出店申込書と事業

計画書について 

（１）「所管打合せでテイクアウトコーナーが妥当との見解で申請することに

した」の内容及び「所管」の確認を伺う 

 

 

 

 

３．公益通報者に対す

るパワハラ認定につ

いて 

（１）市立病院のパワハラ認定で「重要な決め手」となったのは、収賄のメ

ールだと告発を受けた管理職二人による「誰も聞いていない」という証

言及び原告によるパワハラ被害者とされる主査に対するパワハラ発言の

「証言」だったと裁判で分かった。なぜそれが「重要証言」として扱わ

れたのか 

 

 

 

 

 （２）「被害者」は原告を診療放射線課から追い出すためのＬＩＮＥグループ

を作り、機会をうかがっていたおそれがある。警察の発言を紹介したこ

とが、なぜ「犯罪者の息子」発言と認定されたのか 

 

 

 

 

  



８ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ４ 質問者（会派） 佐々木 一 夫 （護 憲 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

４．新型コロナウイル

ス感染症対策予算の

偏向について 

（１）私は一貫して、新型コロナウイルス感染症対策予算は困っている市民

及び事業所への直接給付が必要だと指摘し、キャンプ場のＷｉ－Ｆｉ、

深川未来ファームの農機具、道の駅のデジタル案内板、温水プールのボ

イラー修繕の補正予算に反対し、慎重論を唱えてきた。今改めてその効

果及び本来必要な支援について伺う 

 

 

 

 

５．新市庁舎備品につ

いて 

（１）新市庁舎の備品計画は市立高等看護学院の備品計画と真逆な実態とな

るようだが、備品は地元企業に優先発注されるのか伺う 

 

 

 

 

 

 

  



９ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ５ 質問者（会派） 北 村   薫 （ 公 政 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．深川市の交通事故

の状況について 

（１）地区別の交通事故件数について伺う 

 

 

 

 

 （２）事故の状況と傾向について伺う 

 

 

 

 

 （３）市としての対策について伺う 

 

 

 

 

２．市内中学校の部活

動について  

（１）市内中学校に通う生徒の部活動の加入状況について伺う 

 

 

 

 

 （２）地域移行の取組について伺う 

 

 

 

 

３．市内農家の所得に

ついて  

（１）平成から令和にかけて過去５年間の市内農家の所得の推移について伺

う 

 

 

 

 

４．農業生産資材等の

価格高騰に対する市

の対応について  

 

（１）令和５年度以降の農業生産資材等の価格高騰に対する市としての対応

について伺う 

 

 

 

 

 

  



１０ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ６ 質問者（会派） 大 前 昭 代 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．安全に安心して子

供を産み育てられる

まちづくりについて  

（１）コウノトリ応援プランが今年度から増額されたことは、大変よかった

と思うが、安心ハイヤーの利用料金の全額助成や新生児聴覚検査の一部

助成を全額助成に拡充するなど、さらなる支援についての考えを伺う 

 

 

 

 

（２）空き家・空き地バンクのように、不要になったおもちゃや絵本、ベビ

ー用品などを市が紹介する不用品バンク実施の考えについて伺う 

 

 

 

 

 （３）子育て支援センターにおいて、感染症対策を講じて安全に交流してい

る様子の動画や写真を活用し、今後の利用促進やイベントの周知をして

はいかがか 

 

 

 

 

２．ソロ社会の対応と

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）２０年後に、日本の人口のほぼ半分が独身者になるソロ社会が到来す

ると予測されているが、市として問題意識はあるのか。ソロ社会を見据

えた単身世帯への対応を伺う 

 

 

 

 

（２）自治体で対応が可能なパートナーシップ制度の導入について、市の取

組や今後の考えを伺う 

 

 

 

 

 

 

  



１１ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ６ 質問者（会派） 大 前 昭 代 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

３．リカレント教育に

ついて  

（１）リカレント教育についての認識を伺う 

 

 

 

 

（２）リカレント教育に関する支援を含めた相談窓口設置の考えを伺う 

 

 

 

 

４．教員の働き方改革

について 

（１）平成３１年に策定した、学校における働き方改革アクション・プラン

で取り組んだ具体的な内容とその結果を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）教育現場における教員のＩＣＴスキル向上に向けた研修の進捗状況及

びスキルの格差による業務の偏りについて伺う 

 

 

 

 

 

  



１２ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ７ 質問者（会派） 松 本 雅 祐 （ 令和公明クラブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．重い通学かばん解

消の取組について  

（１）子供たちの身体への影響の考えについて 

 

 

 

 

（２）子供たちの声を聴く取組について 

 

 

 

 

（３）文部科学省が「置き勉」を認めているが、本市の取組と現状について 

 

 

 

 

２．デジタルが苦手な

方へのデジタル技術

の普及活動について  

（１）デジタルディバイドの現状について 

 

 

 

 

（２）デジタル普及活動の取組内容と実績、効果について 

 

 

 

 

（３）今後の取組及び課題について 

 

 

 

 

  



１３ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ７ 質問者（会派） 松 本 雅 祐 （ 令和公明クラブ ） 

 

項    目 要          旨 

３．母子健康手帳のデ

ジタル化による充実

について 

（１）妊娠届出の方法とデジタル化の現状について 

 

 

 

 

（２）母子に寄り添う支援として母子健康手帳アプリの導入について 

 

 

 

 

 （３）母子健康手帳のデジタル化の推進について 

 

 

 

 

４．リトルベビーハン

ドブックについて 

（１）低出生体重児の成長記録の対応について 

 

 

 

 

 （２）リトルベビーハンドブックの作成について 

 

 

 

 

 

 

  



１４ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ７ 質問者（会派） 松 本 雅 祐 （ 令和公明クラブ ） 

 

項    目 要          旨 

５．子ども医療費助成

制度の高校３年生ま

での拡充について  

（１）出生数と合計特殊出生率、婚姻数の推移と少子化の考えについて 

 

 

 

 

（２）少子化対策のためにも、子ども医療費助成制度の対象を高校３年生ま

で拡充することについて 

 

 

 

 

６．通園バスの置き去

り防止と安全対策に

ついて 

（１）通園バスの状況と安全管理マニュアルの作成について 

 

 

 

 

 （２）緊急対策の取組について 

 

 

 

 

 

 

 

（３）安全装置の購入等の支援策について 

 

 

 

 

 

  



１５ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ８ 質問者（会派） 山 本 時 雄 （ 令 和 公 明 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．水田活用の直接支

払交付金について 

（１）水田活用の直接支払交付金については、昨年国において見直し方針が

示され、その後、現場の課題を踏まえ、対応方向が示されている状況に

ある。その中で、国の令和５年産水田活用予算の中の「畑地化促進事業」

では水田の畑地化に対する定着促進を支援することとなっており、今回

の見直しは中山間地域等の生産者においては非常に多くの不安を抱えて

いる状況で今後の動向が気になるところである。そこで、この畑地化に

係る事業の内容及び今後の畑地化促進事業の取り進めについて市の考え

を伺う 

 

 

 

 

２．市内における野生

動物による農業被害

対策について  

（１）近年、エゾシカやアライグマ、野ウサギなどによる農作物被害が大幅

に増えている。中富良野町では国費を活用し、数年前から高さ３メート

ルの金網で全町を囲む取組が行われていると聞いているが、深川市の防

護柵設置などの取組状況について伺う 

 

 

 

 

 （２）市内では防護柵を設置していない農地も多々あり、それらの農地に対

しても防護柵を設置する必要があると思うが、市の考えを伺う 

 

 

 

 

 

 

  



１６ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ９ 質問者（会派） 北 名 照 美 （日 本 共 産 党 ） 

 

項    目 要          旨 

１．戦争のない世界を

求める日本の在り方

について  

（１）日本国憲法第９条及び岸田内閣の軍事費大幅増大政策に対する山下市

長の認識と見解を伺う 

 

 

 

 

２．北海道の先住民族

アイヌについて 

（１）山下市長はアイヌ民族についてどのような認識を持っているのか 

 

 

 

 

 （２）明治以降、日本政府が行ってきた同化政策や差別、偏見について、日

本政府は謝罪すべきだと思うが、山下市長はどう考えるか 

 

 

 

 

３．市役所新庁舎につ

いて  

（１）市役所新庁舎建設に当たり、アイヌ民族、基幹道路開削に当たった囚

人労働者、開拓の先人の３者をモチーフとしたモニュメントを設置して

はどうか 

 

 

 

 

４．市内商業者への支

援について  

（１）これまでボーナス支給時期に市内官公庁や企業を訪問し、購買、消費

を要請するようにと私は何度か提言してきた。要請行動の実施状況及び

山下市長自身の参加状況を伺う 

 

 

 

 

  



１７ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ９ 質問者（会派） 北 名 照 美 （日 本 共 産 党 ） 

 

項    目 要          旨 

５．アートホール東洲

館の活動について  

（１）絵画等の貸出し事業の実施状況について 

 

 

 

 

６．市役所応接室に飾

られている金子鴎亭

氏の作品「大和一致」

について 

（１）作品の由来や制作年について 

 

 

 

 

 （２）展示場所は市役所応接室がふさわしいのか 

 

 

 

 

７．市立病院について （１）コロナ禍で市民のよりどころとなっているが、多くの方から電話がつ

ながらないと聞く。現状の対応及び改善策について伺う 

 

 

 

 

（２）市立病院の医師が昼食もままならない状況を目にするが、問題視して

いるのか。医師の意見はどうなのか。改善する方策が必要ではないか 

 

 

 

 

 

  



１８ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ９ 質問者（会派） 北 名 照 美 （日 本 共 産 党 ） 

 

項    目 要          旨 

８．市立病院診療放射

線課職員の異動問題

について  

（１）２０２０年９月に当時の事務部長が「一時的に異動してもらう。いつ

までも事務屋にしておくわけにいかない」と発言したと聞いている。し

かし、２０２２年９月３０日の裁判において病院側代理人から出された

準備書面では「どこに異動させたとしても技師として放射線撮影等の仕

事を行うことができなくなることは致し方なく、仮に『異動』させるこ

とができないとすると（中略）原告に仕事を辞めてもらうほかない」と

記述されている。事務部長の証言と準備書面の内容が異なっているが、

市はどちらの立場なのか。「辞めてもらうしかない」とは言語道断である。

この点について伺う 

 

 

 

 

９．学校教育について （１）憲法には義務教育は無償とうたわれているが、保護者の負担は少なく

ない。就学援助の認定基準を生活保護基準の１．３倍から大幅に引き上

げるべきと考えるが、１．３倍を超えている道内他市の状況と見解を伺

う 

 

 

 

 

（２）学校給食費の無償化は全国でも全道でも一つの流れとなっている。深

川市も無償化へ踏み出すことを求めるがいかがか 

 

 

 

 

１０．高齢者の加齢性

難聴者に対する補聴

器購入助成について 

（１）前定例会で「６５歳以上のおよそ半数が加齢性難聴」だと確認した。

高齢者を大事にしない行政であってはならない。本格的に助成制度に踏

み出すことを求める 

 

 

 

 

 

  



１９ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １０ 質問者（会派） 小 田 雅 一 （公 政 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．市内路線バス循環

線について  

（１）令和元年度より市内路線バス循環線が本格運行しているが、現在まで

にどのような見直しが行われたのか。また、利用者の推移について伺う 

 

 

 

 

（２）令和３年４月より児童生徒の登下校にも対応したダイヤで運行してい

るが、利用状況はどのように確認しているのか伺う 

 

 

 

 

 （３）利用促進に向けた市の取組について伺う 

 

 

 

 

２．指定有形文化財、

史跡について  

（１）指定有形文化財、史跡の管理状況について伺う 

 

 

 

 

（２）経年劣化により、指定有形文化財の修繕が必要になった場合、市とし

てどう保護していく考えか伺う  

 

 

 

 

３．農地行政について （１）過去３年間の農地あっせん状況と農家戸数の推移について伺う 

 

 

 

 

 （２）今後、団塊の世代である農業者の離農が多くなると推測されるが、農

業委員会としての農地保全に向けた考えについて伺う 

 

 

 

 

 



２０ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １０ 質問者（会派） 小 田 雅 一 （公 政 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

４．マイナンバーカー

ドについて 

（１）政府は、最大２万円分のポイントを付与するマイナポイント第２弾を

本格的に展開しているが、深川市におけるマイナンバーカードの申請状

況を伺う 

 

 

 

 

 （２）マイナンバーカードの取得促進に向けた取組について伺う 

 

 

 

 

 （３）マイナンバーカードが健康保険証として利用できるようになったが、

そのメリットについて伺う 

 

 

 

 

 

  



２１ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １１ 質問者（会派）  本   智 （モ・レラ（静かな風）） 

 

項    目 要          旨 

１．新型コロナウイル

ス感染症拡大と行政

対応及び検査キット

の積極活用について  

（１）行政窓口と市立病院における新型コロナウイルス感染症に係る相談件

数及び問合せ内容について 

 

 

 

 

（２）市民と市内事業所向け「抗原検査キット」配付事業の問合せ件数と配

付実績及び対応について 

 

 

 

 

（３）新型コロナウイルス感染症感染拡大と医療・福祉・保育現場での事業

継続に向けた影響把握について 

 

 

 

 

（４）深川市ホームページにおける「新型コロナウイルス感染症関連情報」

の更新と表記内容について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



２２ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １１ 質問者（会派）  本   智 （モ・レラ（静かな風）） 

 

項    目 要          旨 

２．深川市地域公共交

通網形成計画につい

て  

 

 

 

 

 

 

 

（１）計画期間の延長に係る経緯と深川市地域公共交通活性化協議会の令和

４年度事業内容について 

 

 

 

 

（２）持続可能な公共交通網の形成に向けたリバイバルプランの取組状況と

今後の見通しについて 

 

 

 

 

（３）地域公共交通計画（マスタープラン）の考え方と公共交通空白地域の

捉え直しについて 

 

 

 

 

（４）市内タクシー事業者の事業停止に係る経緯と影響及び深川市地域公共

交通事業者支援金の扱いについて 

 

 

 

３．持続可能な自治体

施策に向けたＳＤＧ

ｓの取り込みについ

て  

（１）ＳＤＧｓと地方自治体の役割及び第六次深川市総合計画におけるＳＤ

Ｇｓの位置づけについて 

 

 

 

（２）「第１０次深川市社会教育中期計画（素案）」に見るＳＤＧｓの取り込

み内容について 

 

 

 

（３）ＳＤＧｓを個別施策に取り込む際の視点について庁内各課横断での取

組課題を伺う 

 

 

 

 


